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  □记者 宋迎迎 报道
　　本报讯 近日，区二届人大常委
会召开党组理论学习中心组会议，传
达学习了习近平总书记对制止餐饮
浪费行为和对“十四五”规划编制工
作的重要指示精神。区人大常委会党
组书记佟海燕主持会议并讲话。
　　佟海燕要求，要自觉践行“光盘
行动”，切实加强公务用餐管理，最
大限度减少浪费，树立人大干部良
好形象。要发挥人大职能作用，做好
调研，吃透情况，提出针对性强、务
实有效的意见建议，为新一轮高质
量发展贡献人大智慧和力量。
　　会后，区人大常委会党组召开
扩大会议，传达学习了《关于严肃领
导干部个人有关事项纪律的通知》
等文件精神，听取了《关于做好新时
代人大工作的意见》起草情况的汇
报，并研究了其他事项。

  □记者 李宛遥 报道
  本报讯 近日，工委办公室全
体机关干部会议召开，通报工委办
公室2020年上半年工作情况，宣读

“七一”十佳征文获奖名单，部分科
室负责同志开展“三述”报告。
　　会议强调，工委办公室全体机
关干部要按照习近平总书记对中办
工作提出的“五个坚持”要求，紧紧
围绕工委区委决策部署，全面提升
服务效能和工作水平，更好地服务
保障全区中心工作。一要营造团结
协作的工作氛围，将团结变成实实
在在的战斗力。二要坚持更高标准
的工作追求，杜绝“差不多”心态。
三要树立极端负责的工作作风，以
高度的责任感推动工作上水平。四
要打造能征善战的工作本领，提升
执行力和服务水平。五要保持廉洁
自律的道德操守，强化作风建设，打
造模范机关。

  □记者 宋迎迎 报道
　　本报讯 近日，由青岛西海岸
新区工委组织部和工委党史研究中
心编辑的《足迹—青岛西海岸新区
党史读本》（1927—1949）由九州出
版社出版发行。全书总计17.8万字，
是西海岸新区首部新中国成立前党
史读本。
　　该书共分为“珠山曙光”“抗日
烽火”“翻身解放”三部分，记录了
1927年至1949年期间西海岸新区党
组织成长历程及带领人民群众进行
革命斗争的历史功绩，既是一部具
有“以史为鉴、资政育人”价值的史
书，也是全区党员干部开展党史教
育的生动教材。
　　该书自2019年起谋划并启动征
编工作，先后对《中共胶南地方史》

（第一卷）、《中共胶南地方史大事记》
（1927—1949）、《黄岛党史故事》《永
远的记忆》等书籍进行梳理，查阅区
内档案文献等资料180余份。在此基
础上，走访老党员、老干部近百人，收
集整理革命事迹、故事50余个。
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构建多元化金融生态
助力西海岸产融结合

2020青岛·中国财富论坛西海岸新区高峰论坛举行，业内大咖现场把脉

 ◆全区金融稳健发展：截至7月
末，存款余额2432亿元，较年初增长
13%，贷款余额2706亿元，较年初增
长16%，银证保等各类金融机构达
到135家，地方金融组织97家。

　◆金融机构不断聚集：青岛跨境
基金中心成功揭牌，交银海控科创
基金顺利落地；今年上半年新增备
案基金管理公司9家、备案基金产品
16支，超2019年全年增量；基金规
模235亿元，较2019年底接近翻番。

　◆实体经济服务不断优化：疫情期
间支持企业复工复产“春风行动”，为
3092家企业解决融资128亿元。

  □记者 董梅雪
　　通讯员 李娟 报道
　　本报8月23日讯 今天下午，2020
青岛·中国财富论坛——— 西海岸新区
高峰论坛举办。本次论坛主题为“多
元化金融生态助力产融结合”，多位
政、商、学界的金融专家重点围绕如何
通过产融结合促进实体经济高质量发
展，如何根据地方产业发展的特点和
需要吸引多元化的金融机构参与产业
成长等话题进行了深入探讨。
　　国务院参事室特约研究员、全国
政协经济委员会委员、原保监会副主
席周延礼发表主题演讲，从保险业角
度，围绕保险服务六稳六保和深化供
给侧结构性改革等方面进行了阐述。
中国金融学会副秘书长、中国银行业
协会原专职副会长杨再平，云月控股
执行合伙人、中国/北京股权投资基金
协会执行副会长宋斌，中航证券有限
公司首席经济学家董忠云，“基构通”
创始人、基煜基金总裁王翔，同盾科技
联合创始人、合伙人马骏驱围绕多元
化金融生态助力产融结合这一主题，
分别从产业精准赋能、资本市场、金融
科技、机构投资等角度展开深度讨论，

全国社会保障基金理事会原副理事长
王忠民就利用好直接融资匹配产业发
展趋势、优化产业资产结构进行了深
度分析。各专家共同把脉西海岸新区
金融业发展问题和方向，提出了针对
性建议，为西海岸新区构造多元化金
融生态助力产融结合提供了切实可行
的指导意见。
　　西海岸新区作为“财富青岛”建设
的重要发展载体，在服务实体经济、集
聚金融机构及金融开放创新等多个方
面发挥了积极促进作用。获批以来，
新区高度重视金融业发展，研究出台
了一系列有力政策措施加快金融改革
创新。尤其是今年以来，掀起了新一
轮发展浪潮，全区金融稳健发展。截
至7月末，新区存款余额2432亿元，比
年初增加300亿元，增长13%，贷款余额
2706亿元，比年初增加323亿元，增长
16%，银证保等各类金融机构达到135
家，地方金融组织97家。
　　围绕财富管理建设，今年以来，西
海岸新区引进了一批高质量金融项
目。青岛跨境基金中心成功揭牌，并
面向全球发布《关于支持打造青岛跨
境基金中心政策措施》；交银海控科创

基金顺利落地，成为山东自贸区首家合
格境外有限合伙人（QFLP）。仅上半年
新增备案基金管理公司9家、备案基金
产品16支，超2019年全年增量；基金规
模235亿元，较2019年底接近翻番。
　　在服务实体经济上，疫情期间我
区开展了金融支持企业复工复产“春
风行动”，通过出台专项政策、主动靠
上服务、推行特事特办、开辟绿色通道
等措施，保障企业融资需求，已为3092
家企业解决融资128亿元。围绕山东
自贸区青岛片区金融试点政策，迅速
推出了一系列重大创新举措，落地全
国首笔中国—新加坡货币互换项下新
元融资业务。中欧国际交易所在中国
设立的首个资本市场服务基地——— 中
欧国际交易所中国（北方）资本市场服
务基地落户。创新提出“金融零风险
区”构想，以保持辖区较低不良贷款率
为目标，打造金融资产质量良好，融资
规模大，信用观念强的优质金融生态。
　　下一步，区金融局将紧抓高峰论
坛契机，加快集聚新兴金融业态，增强
金融改革发展内生动力，打造青岛西
部金融业发展的重要增长极，为青岛
财富管理建设贡献力量。

论坛上，金融专家围绕多元化金融生态发表自己的看法。□记者 董梅雪 报道

（上接第一版）标准化食堂达到130所，
操场全部塑胶化，同步课堂全覆盖。
  在西海岸，无论城区还是乡村，学
校幼儿园都成为最靓丽的风景线。

  ■展望“十四五”
增加学位90970个
提升国际化水平

  城市发展，教育先行。“十四五”
时期，是新区教育体育事业乘势而
上、跨越发展重要时期，机遇与挑战
并存。
  “当前新区教育体育还存在着一
些薄弱环节和矛盾问题，比如优质教

育资源供给不够理想，公办及普惠性
学前学位供给、普通高中学位供给面
临压力巨大，义务教育和高中教育在
公办民办之间、校际之间、城乡之间
仍存在差异……我们一定采取有力
措施，认真研究解决。”于瑞泳说。
  针对薄弱环节和矛盾问题，新区
科学编制教育体育发展“十四五”规
划。未来五年，重点推进城乡一体，优
化幼儿园布局，扩大普惠学位供给，
优质幼儿园数量达到90%以上，公办
和普惠性民办园在园幼儿占比达到
90%以上，创建“山东省学前教育普
及普惠区”；推动高中高质量发展，大
幅提升高中教育教学质量，努力让更

多的普通高中学子进入清华、北大和
双一流高校，让更多的职教学子通过
职教高考实现大学梦；优化资源配置，
按照教育适龄人口每年6.5%的增速，
规划新建、扩建学校、幼儿园109所，增
加学位90970个，规划预留各级各类教
育设施21所，预留学位32640个。
  为满足建设“开放、现代、活力、
时尚”新区需要，未来五年着力提升
教育国际化水平。在中小学开设 俄
语、德语、日语等非通用语言课程，建
设中外青少年人文交流实践基地，开
设“国际同步课堂”，全面提升新区学
子 国 际 视 野 、国 际 意 识 、国 际 交 往
能力。

（上接第一版）受理并进入审核程序，
自每批次最后受理日期次日起至审核
完成的时间最长不超过15个工作日；

补贴审核通过后，补贴资金拨付至单
位基本账户、单位代扣代缴社保费的
银行账户或者其他单位银行账户。

  下一步，区人社局将继续推进各项
稳就业、保经营利好政策，做到各项补
贴应补尽补，服务好我区中小微企业。


